

1. Bulletin zum Programm von Georg Hemzal

Liebe Sportfreunde des Segelclub Zeuthen

In meinem Anschreiben zum Programm zur Kandidatur habe ich geschrieben, euch später detaillierter über die Ideen und Ziele des Programmes zu informieren. Die Pandemie schränkt uns länger ein als erwartet. Darum hier einige Erläuterungen zum Programm.

Warum ein Programm zur Kandidatur?

Das Programm soll darlegen, welche Ziele und Richtungen ich mit meiner Kandidatur verfolge. So wie jede Gemeinschaft sich Ziele und Vorgaben setzt, so hat die Mitgliedschaft eines Vereines einfach ein Recht zu erfahren, in welche Richtung der Kandidat den Verein weiter entwickeln möchte. Das erlebt ihr im Beruf ja auch bei Vorstellungen von Zielen und Strategien. Jeder hat ein Programm, Ziele und Strategien, die solltet ihr zur Wahl bewerten können.

- Programmpunkt „**Der Cadet – Kinderleistungssport ist fester Bestandteil der sportlichen Aktivitäten.**“

Die Trainingsgruppe, die von Nils Helbig trainiert und von Bettina Lischewski betreut wird, soll im Programm genauso weiter bestehen. Nils hat mir mal gesagt, dass er im Training hohe Leistungen fördern möchte. Den Aufwand den Bettina, Kerstin und Nils in diese Arbeit investieren, ist sehr umfangreich. Diese Gruppe soll weiterhin fester Bestandteil der Jugendarbeit sein und sich auf die Cadet Klasse konzentrieren können.

- Programmpunkt „**Der SCZ fördert eine regattaorientierte Jugendfahrtenseglergruppe**“

Neben der oben genannten hauptsächlich auf Regatten orientierten Cadet-Gruppe, soll eine zweite Trainingsgruppe ab einem Alter von 14 Jahren gefördert werden. Im Vordergrund steht das Segeln lernen und die Fahrtensegelaktivitäten zu stärken. Regatten sind ein Bestandteil, aber sollen nicht alleiniges Ziel sein. Jugendliche und junge Erwachsene die nicht oder noch nicht über entsprechende finanzielle Mittel verfügen, soll damit der Zugang zum Segelsport ermöglicht werden. Die Boote werden einfacher Natur sein und sicher mehr Instandhaltungsaufwand beanspruchen. Die Bootsbau AG soll ist hierzu Anlaufpunkt sein, um Unterstützung zu finden. Es reicht allerdings nicht aus, einfach Boote hinzustellen. Eine aktive Werbekampagne soll dazu gestartet werden.

Interessenten können aus verschiedenen Bereichen gewonnen werden. Im ersten Ansatz können das Jugendliche und junge Erwachsene aus Migrationsfamilien (obwohl ich diesen Ausdruck nicht mag, weil es Familien wie jede andere sind) gezielt angesprochen werden. Wenn ihr euch in Zeuthen und Königs Wusterhausen umseht, werdet ihr einige Initiativen und auch stattliche Anlaufstellen finden.

Das solltet ihr zur Wahl genau betrachten, weil es zusätzliche Arbeit für uns bedeutet und es auch Rückschläge geben kann. Der Verein wird damit einen wichtigen gesamtgesellschaftlichen Beitrag für die Region leisten.

Noch tiefer ins Detail zu gehen sprengt den Rahmen dieses Beitrages.

- Programmpunkt „**Aufbau einer Arbeitsgemeinschaft „Bootsbau und –reparatur“ für Jugendliche und interessierte Erwachsene.**“

Dieser Punkt flankiert die ersten beiden, aber auch andere Punkte. Zum einen soll diese Arbeitsgemeinschaft den Jugendlichen und jungen Erwachsenen Unterstützung geben, die Boote in einen segelbereiten Zustand zu versetzen und zu halten. Zum anderen kann diese AG auch Anlaufstelle im Revier für Fragen und Hilfen zu eigenen Bootsbauprojekten sein. Letzteres soll nicht im Vordergrund stehen, weil das schnell durch Dritte ausgenutzt werden kann. Für die Gruppe der jugendlichen Fahrtensegler und die Cadet-Gruppe ist das die richtige Adresse für Fragen rund ums Boot. Wer weiß, vielleicht entwickeln sich aus den Mitgliedern der AG spätere Bootsbauer.

Aber auch hier gilt, wie bei allen Aktivitäten, dass dies zusätzliche Arbeit neben der reinen privaten Segelei bedeutet. Ihr bestimmt mit eurer Wahl welches Programm der SCZ verfolgen möchte.

- Programmpunkt „**Der SCZ startet eine Regattaausbildungsinitiative für erwachsene Fahrtensegler.**“

Dieser Punkt entstand aus der Erkenntnis, dass es im SCZ eine Reihe von sehr guten und guten Regattaseglern gibt. Einige bzw. etwas mehr Sportsfreunde sind durchaus an einer Regattaausbildung interessiert.

Und genau hier setzt diese Aufgabe an: Unterweisung von lernfreudigen Sportsfreunden, die ihre Regattafähigkeiten auf ein höheres Niveau bringen wollen, um so in der vorderen Hälfte die Ziellinie zu überfahren.

Interne Vereinsregatten können zur Weiterbildung genutzt werden, in dem auf den auszubildenden Schiffsbesatzungen regattaerfahrene Sportsfreunde mitfahren. Der Möglichkeiten gibt

es viele.

Ob solche Initiativen wieder einschlafen oder sich vielleicht auf das ganze Revier ausdehnen, hängt von jedem Einzelnen ab und sollte zur Wahl gut überlegt werden.

Es gibt viel mehr Details zu den Themen und es ist nicht einfach während einer Pandemie diese zu zeigen. Bis hierhin soll es erst einmal reichen. Wann eine Wahl möglich sein wird, ist für den amtierenden Vorstand nicht einfach zu bestimmen und gleichzeitig Verordnungen, Gesetze , Statute und Wünsche zu berücksichtigen.

In einem weiteren Bulletin möchte ich etwas mehr auf das MarCom–Konzept und die Zusammenarbeit mit anderen Institutionen eingehen.

Bis dahin mit vielen Grüßen

Georg Hemzal (Atlantis)

17-April-2021

Programm von Georg Hemzal und Ronny Fengler zur Kandidatur für den Ersten und Zweiten Vorsitzenden des SCZ

Die Leitsätze und Arbeit zum Programm richten sich an den Zielen und dem Willen der Satzung des Segelclub Zeuthen aus.

Förderung und Motivation der sportlichen Aktivitäten im Segelsport im Segelclub Zeuthen, im Revier Zeuthen und im Land Brandenburg.

Der Cadet – Kinderleistungssport ist fester Bestandteil der sportlichen Aktivitäten.

Der SCZ fördert eine regattaorientierte Jugendfahrtenseglergruppe.

Aufbau einer Arbeitsgemeinschaft „Bootsbau und –reparatur“ für Jugendliche und interessierte Erwachsene.

Der SCZ startet eine Regattaausbildungsinitiative für erwachsene Fahrtensegler.

Der SCZ wird auf Basis dieser erweiterten sportlichen Aktivitäten, seine Präsenz und die Wirksamkeit im Revier verstärken. Der SCZ ist ein festes Standbein für die Revieraktivitäten und unterstützt den Reviervorstand.

Der SCZ leistet für die Gemeinde Zeuthen und den Landkreis Dahme Spree einen sozialen und gesamtgesellschaftlichen Beitrag.

Der SCZ fördert die multikulturelle Breite in seiner Mitgliedschaft.